

ignota profundidad, cuyo número se llama legion la cantidad de grutas y cavernas inexploradas que hay en muchas de nuestras provincias, todos estos son datos sobrados para hacer creer que la España subterránea será, el día en que se la explore, abundantísima en sorpresas y en verdaderas revelaciones para la ciencia.

Noticias locales y generales

Han sido nombrados Cabos y Subcabos de distrito del Somaten armado, de Blanes, D. Mateo Vilà y D. Joaquin Puig Torrellas.

—El discurso del Emperador de Austria en la apertura del Reichsrath, consigna que el objeto preferente de los esfuerzos de todos los Gobiernos es el mantenimiento de la paz, y que puede juzgarse ésta asegurada durante largo número de años.

Esta declaración ha sido acogida con grandes aplausos.

—Se nos figura no estaría de más, que nuestro activo Alcalde mandara enarenar el pavimento de la Rambla, lleno de baches y hendiduras efecto del uso y de las lluvias.

Decimos no estaría de más? Pues verán ustedes como para el señor Grahit todo está de menos.

—A consecuencia del fallecimiento del General Camprubí, se ha encargado interinamente de la Sub-inspección de Somatenes del principado, el Coronel de Estado Mayor D. Rafael Barbarin y Brondo, quien tomó posesión el ventiocho del pasado Marzo.

—El Centro Instructivo de maquinistas y fogoneros de Valencia, ha dirigido á sus compañeros del comité del partido socialista obrero la contestación siguiente:

Recibida en esta secretaría su atenta comunicación del 1.º de abril corriente, y reunida la junta de gobierno para proceder al examen de su contenido, y con arreglo á los estatutos por que se rige esta sociedad, se acordó contestar lo siguiente:

1.º Que el personal de tracción de los ferrocarriles de A. á V. y T., asociado á este centro por la índole del trabajo que desempeña, no puede distraer á ninguno de sus individuos sin exponerle á faltar á los deberes y compromisos que tiene con la empresa.

2.º Que esta sociedad se constituyó con el único fin de adquirir los conocimientos técnicos y especiales de la profesión, y por lo tanto no puede exhibirse en ninguna manifestación político-social.

Y 3.º Que cuando este personal ha hecho alguna demanda á la empresa á quien presta sus servicios, ha sido siempre dignamente atendida con la concesión de lo solicitado, no pudiendo, por tal concepto, intervenir en ningún acto que pueda perjudicar los intereses de la empresa ni del comercio de esta región.

—Por haber perdido las licencias, han sido multados los individuos del somaten Pedro Abrado Rovira, de Sils; Baudilio Gironés Alberti, de Santa Cristina de Aro; Juan Burgell Codérech, de San Lorenzo de la Muga y José Carbó Salteras, de Perelada.

—En el Diario oficial del ministerio de la Guerra, se inserta una real orden concediendo ocho meses de licencia á un coronel que hace tres dejó de existir.

Esto solamente ocurrió en España.

—No nos enorgullecen las felicitaciones que hemos recibido por nuestra actitud en lo referente á elecciones municipales, por lo mismo que quien cumple con su deber y su conciencia no hace más que hacer lo que debe, y aunque no dudamos de que el pensamiento es bueno, útil y provechoso para Gerona, que es para la única que debe serlo, nos tememos que las componendas entre hombres que siempre se inteligencian para mirar por sus propios intereses políticos hechan por tierra lo que debiera ser bandera de todos cuantos se afanan por el bien de nuestra querida ciudad.

Caciques, fusionistas y algunos conservadores parece andan inteligenciados para imponerse y meter en el Ayuntamiento las hechuras, y como eso no es lo que muchas personas quieren, haremos lo posible porque no sea y si no podemos evitarlo, con su pan se lo coma el cuerpo electoral si lo consiente que nosotros, al fin y á la postre, nada queremos ni buscamos ni anhelamos más que el bien común, y cuando la mayoría que puede y debe no evita esos proyectos, no hemos de ser nosotros más papistas que el papa como suele decirse.

—Se quiere acabar con esas administraciones desastrosas que tienen á Gerona empobrecida, arruinada, sin crédito y con deudas? Hagamos un Ayuntamiento de Gerona para Gerona; que no sea político, que no responda á compadrazgos, que no sea producto de cuatro Comités mas ó menos nominales ó de cuatro caballeros mas ó menos influyentes, ó del caciquismo, que sería la última de las ignominias que aquí podría consentirse.

—Se quiere que todo continúe como hasta aquí? Pues llamémonos quietos, dejemos que ruede la bola y á quien S. Juan se la dé San Pedro se la bendiga ya que, en este terreno los sucesos, nada se nos ha perdido en la Casa grande ó de la miseria, que de todo tiene según se mire por fuera ó se estudie por dentro.

Barrer los compadrazgos es la cosa más sencilla y fácil del mundo; acabar con los caciques todo estriba en querer; de modo que aquí prevalecerá lo contrario mientras lo permita la paciencia de los mas, que es precisamente lo que deseamos suceda llevando á la Corporación popular elementos sin desgastes, sanos y limpios de todo género de sospechas y sin otro color ni otra ambición ni otro deseo ni otro afán que el bien de la ciudad, por medio de una buena administración, que aquí está el secreto de lo que parece un problema de difícil resolución.

—¿Se quiere esto? Ya lo hemos dicho; manos á la obra; ¿no se quiere? Pues la mayoría contenta y nosotros pagados, ya que hemos cumplido con nuestro deber sin ninguna clase de nebulosidades.

—Hemos recibido el programa de las grandes carreras nacionales é internacionales de Velocípedos organizadas por el Veloz Club Figuerense, y que tendrán lugar en Figueras los días cuatro y cinco del próximo Mayo, con motivo de las fiestas y ferias de Santa Cruz.

Los premios consistirán en dinero y objetos de arte, medallas de oro y plata y demás. El día 14 las carreras serán siete y otras tantas el siguiente día y se dividirán en provinciales, nacionales é internacionales usando bicíclods y bicicletas.

Por si nuestros aficionados piensan acudir á este certámen, debemos decirles que, según las observaciones del programa, en las carreras provinciales solamente podrán tomar parte los velocipedistas socios de cualquiera de los clubs de la Provincia. En las Nacionales podrán tomar parte todos los velocipedistas socios de algún Club español; en las primeras Internacionales, podrán tomar parte todos los corredores nacionales y extranjeros. En las segundas Internacionales, todos los corredores que no hayan obtenido premio en las primeras Internacionales, habiendo tomado parte en ellas. En la de Honor, podrán tomar parte todos los corredores que hayan obtenido premio en las carreras celebradas el primer día.—Es obligatorio el traje de carreras.—En caso de no poder celebrarse las carreras en los días anunciados, no se indemnizará á los corredores.—Los premios en dinero serán entregados sin rebaja alguna.—La entrega de premios tendrá lugar el día 5, á las 9 de la noche, en la Sala Capitular, y bajo la presidencia del señor Alcalde.—Si el número de corredores en cualquier carrera fuera menor ó igual al de los premios ofrecidos, no se adjudicarán los últimos, ó lo que es lo mismo, solo se adjudicarán tantos premios como corredores menos uno.—Los velocipedistas que deseen tomar parte en las carreras, deben mandar una solicitud dirigida al señor Presidente del Veloz Club Figuerense, en que conste su nombre ó pseudónimo, colores del traje, peso, diámetro y clase de las máquinas que han de montar y las carreras en que piensan tomar parte.—Las carreras se sujetarán en todo á lo dispuesto en el Reglamento de la Sociedad de velocipedistas de Madrid.

—Por lo que pueda interesar á los señores Profesores de instrucción pública, debémos participarles que la Junta Central de Derechos pasivos, con motivo del expediente de pensión incoado por D.ª Cándida Rufina Villegas, como huérfana de don Manuel Villegas, Maestro jubilado de So-

lórzano (Santander), ha sentado jurisprudencia declarando, que no tienen derecho á pensión los hijos habidos de matrimonios contraídos por Maestros después de cumplir la edad de sesenta años. Esta es la doctrina seguida con los demás funcionarios del Estado; y la Junta Central la ha seguido en esta ocasión, fundándose en que el Reglamento de 25 de noviembre de 1887, si bien no resuelve el caso citado, está informado en el mismo espíritu de aquella doctrina.

—Ayer fué conducido á la última morada, el cadáver de D. Luis Coquard y Diaz, Secretario contador de la beneficencia provincial, fallecido antes de ayer víctima de cruel cuanto penosa enfermedad.

A su familia damos el pésame mas sentido.

—Un amigo que nos merece crédito, nos asegura que entre los expendedores de artículos de primera necesidad que la semana pasada fueron anotados por faltar peso en el pan que expendia, hay un panadero que no ha sido multado como los demás.

Como esto acusaría un privilegio injusto á todas luces, preguntamos ¿que hay de cierto? Porque conociendo al señor Campos por su rijidez y buen celo, es posible que la noticia responda á una mala inteligencia.

También se nos dice que, contra lo que previenen las ordenanzas municipales, el señor Alcalde permite que un pariente suyo ó muy amigo cuando menos, deposite grandes cantidades de piedra en el paseo paralelo á la calle del Carmen. No hemos tenido ocasión de comprobar el hecho, pero por si acaso, consignamos la noticia.

—En la sesión que antes de anoche celebró el Ayuntamiento, se presentó un voto de censura contra el Alcalde señor Grahit, voto que no pudo aprobarse por culpa del mismo interesado y que es seguro se reproducirá en la próxima sesión.

Como consecuencia, anoche se decía que el señor Grahit habia presentado la dimisión, cosa que no creemos.

—Monseñor Rampolla, que estaba baldado por la gota, anda ya sin dolor gracias al Balsamo de Fermintine.

Se distingue de todas las similares imitaciones por su excelencia (Deseñar de las imitaciones).

D. Juan Alorda, Médico-Cirujano, socio de número de la Real Academia de Medicina y Cirugia de esta capital, etc.

Certifico que he tenido ocasión de ensayar la Emulsión de Scott de aceite de bigado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, y he notado que los enfermos la toman con facilidad y la pueden soportar por largo tiempo, lo que creo es una preferencia que tiene esta Emulsión á otras de igual índole.

Palma de Mallorca 4 de julio de 1886. DR. JUAN ALORDA.

UN CALDAS DE MALAVELLA, se vende en una Casa-torre con jardin. Darán razón Forsa, 15, 1.º GERONA.—4-8

Instrucción Pública.

Principales acuerdos tomados por la Junta provincial en sesión de 1.º de los corrientes.

Remitir al Rectorado el expediente de permuta incoado por doña Luisa Cantó y D. Joaquin Sucarrat, Maestros propietarios respectivamente de las escuelas incompletas de ambos sexos de Dosquers y Parlabá, informando que la Junta no vé inconveniente legal, toda vez que las escuelas incompletas no tienen escala fija de sueldos, pero que debe llamar la atención sobre el informe remitido por la Junta local de 1.º enseñanza de Parlabá, referente á la indicada permuta.

Trasladar al alcalde de Vilahur el informe emitido por el arquitecto provincial, referente á la escuela pública de ambos sexos y habitación de la profesora, ordenándole que inmediatamente disponga se verifiquen las obras indicadas por dicho funcionario.

Devolver al Rectorado la instancia que doña Ana Moncanut, Maestra de las Llosas, ha elevado á dicho Centro solicitando se le expida título administrativo de 825 pesetas, informando que la Junta opina que dicha interesada no tiene derecho.

A propuesta de la Inspección, nombrar Maestra interina de Argelaguer á D.ª Consuelo Falcó Oms.

Remitir al Rectorado los estados de las escuelas creadas y visitadas durante el curso de 1889 á 1890.

Publicar una Circular ordenando á los Maestros y Maestras que todavía no han remitido su hoja de servicios para la cuarta clase del Escalafón, lo verifiquen dentro el improrrogable plazo de 20 días.

Remitir á la Junta Central de derechos pasivos el expediente de viudedad de D.ª Clara Batlle Arbusó.

Nombrar una Comisión compuesta de los vocales D. Fortunato Balari y Sres. Directores de la Escuela Normal é Instituto, para que, estudiando detenidamente el asunto relativo á la escuela pública de niños de Cadaqués, propongan el acuerdo que crean más conveniente.

Remitir al Rectorado con informe favorable, las instancias del Maestro de Fornells de la Selva, Sr. Lloret y de la Maestra de Navata Sra. Martinez, solicitando un mes de licencia.

En vista de las quejas producidas por algunos Maestros referentes al presupuesto del Material del corriente ejercicio, publicar una Circular previniendo á los alcaldes presidentes de las Juntas locales de 1.º enseñanza remitan á este Centro inmediatamente los indicados presupuestos que les fueron presentados por los respectivos Maestros. A si mismo se acuerda publicar otra Circular, en armonía con la del año próximo pasado, referente á la formación de los expresados presupuestos para el próximo ejercicio durante el presente mes de Abril.

La Junta quedó enterada: De que la Maestra de Amer el dia 1.º de Marzo abrió clase gratuita de adultas de 11 á 12 de la mañana.

De que el dia 20 de Febrero último tomó posesión con el carácter de provisional la Ayudanta Sr. Prats.

De la toma de posesión de la Maestra interina de Vilahur.

De la comunicación de la Maestra de San Lorenzo de la Muga participando que ha solicitado el traslado á otra escuela con motivo de haber sido rebajada de sueldo y categoría la que desempeña.

De haberse cerrado las escuelas de Alpe á causa del sarampión.

Vacants.—Van á proveerse por concurso en esta provincia, las Escuelas siguientes: incompleta de niñas de Vilafan con 350 pesetas de sueldo al año y las incompletas de ambos sexos de Vilahur con igual sueldo que la anterior y San Bernabé de Tenas (parroquia de Ripoll) con 200.

Por concurso de ascenso van á proveerse la Ayudantía de la escuela elemental de niños de este Hospicio provincial con el haber anual de 687'50 pesetas y 62'50 de gratificación y las elementales de niñas de Begudá con 825, Argelaguer con 625 y Ayudantía de Figueras con 687'50.

Por concurso de tratado las elementales de niñas de Esponellá y Hostalet (San Esteban de Bas dotadas respectivamente con 625 pesetas.

A NUESTROS INDUSTRIALES.

Un periódico de Oran llama la atención de los industriales españoles acerca de la salida que en aquella provincia argentina encontrarían sus productos si se dieran á conocer como es debido.

Entre otros productos de la industria cita los azulejos fabricados en Valencia, que los maestros de obras argelinos prefieren á cualesquiera otros.

Hablando de los cueros y del calzado, se expresa en estos términos:

La zapateria española, que bien puede llamarse la zapateria sin rival, debiera también explotarse en esta colonia, pues, aun pagando los derechos de entrada, resultaría el calzado de mejor confección y solidez, mas barato que el superior de este país. Puede asegurarse que esta industria en Argelia, y sobre todo en Orán y su departamento, está en manos de españoles, los cuales se surten de cueros franceses y alemanes, muy caros.

Ahora bien; como los charoles y becerros adquieran á precios mas módicos en España que en Argelia, dicho se está que si hubiera aquí surtido de procedencia española, aun satisfaciendo los derechos, siempre resultarían mas baratos; esto mismo garantizaría la salida de dichos materiales y el producto ventajoso para la importación.

No creemos que nuestros productores echen en saco roto este aviso con todos los honores de verdadero llamamiento.

El 1.º de Mayo.

Hé aquí como se explica un correspondiente madrileño ocupándose de este asunto que tanto preocupa á los timoratos.

La preocupación general es la manifestación del 1.º de mayo próximo, y la curiosidad

dad de todos conocer la actitud en que con respecto á aquella manifestación han de colocarse los gobiernos.

El ministerio español tiene ya resuelta su conducta en este asunto.

Recibirá las comisiones que se le presenten, dirá el relato de sus necesidades y de las solicitudes que espongan para el remedio de la actual situación de la clase obrera; consentirá los discursos, los meetings, las reuniones, todo, menos la manifestación en la vía pública.

Hay un derecho tan sagrado como el derecho que puedan ejercer los manifestantes, y es el del libre tránsito, el de que estén las calles transitables, el de que una población entera no se vea obligada á suspender sus quehaceres, sus paseos, sus negocios porque una manifestación ocupe totalmente la vía pública, y el gobierno no consentirá por eso aquellas manifestaciones. No hay que temer en España tumultos ni alarmas de ningún género. La clase obrera no es aquí importante ni la cuestión social reviste caracteres de gravedad alguno; pero realmente hay que evitar hasta el pretexto de que se hable de alarmas con intención de producir las, y para el bien de todos el gobierno ha adoptado aquella resolución, que, dejando espedito el camino para todas las reclamaciones de la clase proletaria, garantiza el orden y la tranquilidad pública.

Los gobiernos extranjeros harán lo mismo, y lo extraño es que censuren esta conducta en España aquellos individualistas que no quieren oír siquiera que se hable de la cuestión social; aquellos demócratas republicanos que no tienen más contestación que dar á la clase obrera sino la de decirles: «que se aguanten»; aquellos políticos avanzados que por todo remedio mandan al hospital al enfermo, sin cuidarse si lo mandan, á que se cure ó lo mandan á que se muera.

No es posible, ni lo será nunca, la igualdad social en el mundo. Lo es la igualdad civil, y en ella vivimos; lo es la igualdad política, y en ella estamos; pero la igualdad social es una utopía, un absurdo, un imposible.

CONCURSO DE BELLEZA.

La junta directiva del Concurso de belleza hispano-francés que ha de celebrarse en Barcelona con motivo de la Exposición internacional de Bellas-Artes, nos ha remitido la adjunta relación de los originales fotográficos recibidos hasta la fecha.

España.—Núm. 1: A. M., de Barcelona; núm. 2: R. O., de id.; núm. 3: N. M., de id.; núm. 4: A. C., de id.; núm. 5: S. L., de Gracia (Barcelona); núm. 6: J. P., de Valencia; núm. 7: A. E., de id.; núm. 8: A. P., de Sevilla; núm. 9: P. C., de Málaga; núm. 10: A. V., de id.; núm. 11: L. M., de Castellón; núm. 12: V. C., de id.;

núm. 13: A. T., de Madrid; núm. 14: I. E., de id.; núm. 15: S. D., de id.; núm. 16: M. F., de Toledo; núm. 17: M. A., de Bilbao; núm. 18: R. B., de Toledo; núm. 19: de Albarracín (Teruel).

Francia.—Núm. 1: S. O., de París; número 2: J. B., de id.; núm. 3: G. R., de Burdeos; núm. 4: T. M., de Marsella; número 5: J. R., de id.; núm. 6: N. O., de id.; núm. 7: N. S., de Tolouse.

El plazo de admisión fine el 25 de corriente, siendo remitidos con las condiciones publicadas á nombre del Concurso hispano-francés de belleza en Barcelona.

Lo que se hace público para conocimiento de las interesadas.

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Día 16.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0. Muertos.—M.ª Rosa Riera, 60 años.—Luis Coquard, 60 años.

MATAS.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY.

S. Aniceto, p. y mr. La bta. Maria Ana de Jesús. CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de las Bernardas.

TELEGRAMAS.

Madrid 15.—En el proyecto de trabajo sobre la mujer, se previene, a prohibición del trabajo nocturno á las menores de 18 años de edad, y para las menores de 23 años la jornada máxima será de diez horas con descanso de una y media. Fija la prohibición absoluta de los trabajos que perjudiquen al organismo femenino, como también prohíbe de una manera absoluta el trabajo en sitios subterráneos.

Dentro el plazo de seis meses el Gobierno fijará los servicios administrativos para los cuales reconocerá que tiene aptitud la mujer.

Con motivo de tratarse de la constitución del Congreso reina gran animación política. Los republicanos quieren oponerse á dicho acto hasta tanto que se hayan discutido las actas sobre las que se han emitido dictámenes, cuales son las de Mahon, San Feliu de Llobregat y Puerto de Santa Maria, pues de lo contrario deberá entenderse que estas actas las considera graves la Comisión y como tales habrán de figurar.

Dicen algunos individuos de la minoría que lo que se propone el Gobierno es esperar que se desvanezca la atmósfera que se ha formado contra dichas actas para aprobarlas luego: los ministeriales lo niegan, diciendo que ningún interés tienen en ello, pero que debe comprenderse que no es posible dilatar por más tiempo la constitución del Congreso, el cual lleva ya más y medio discutiendo únicamente las actas.

Ante la posibilidad de la inmediata constitución del Congreso, se han reunido los diputados republicanos que por primera vez vienen al Parlamento desde que rige el juramento, para tratar esta cuestión.

Imprenta de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

Casa HERMANN-LACHAPPELLE, J. BOULET & C^{ie}, Sucesores

Ingenieros-Mecánicos, — 31-33, Rue Boinod, PARIS

2 MEDALLAS DE ORO Y MIEMBRO DEL JURADO, BARCELONA 1888

CRUZ DE LA LEGION DE HONOR 1888

CUATRO MEDALLAS DE ORO, EXPOSICION UNIVERSAL PARIS 1889

Aparatos continuos para la Fabricacion



TODA CLASE DE BEBIDAS GASEOSAS LIMONADAS — SODA-WATER VINOS ESPUMOSOS SIFONES Los únicos con el interior Mateado DE TODAS FORMAS Y DE TODOS COLORES

Envío franco de todos los prospectos detallados

En todas las Farmacias, Perfumerías y Dazares

La VELOUTINE

Preparado al Bismuto por CH^{os} FAY, Farmacista

PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS

Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino amarillo, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neurálgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe una cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.



INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

sus íntimos amigos, que al verle de aquella manera no pudo menos de exclamar:

—Déjame! contestóle el barón fuera de sí.

—¿Pero á dónde vas?

—¡Al infierno!

Su tono, su rostro, sus maneras y las condiciones dadas á sus preguntas, no pudieron menos de sorprender á su amigo, que insistió diciéndole:

—Te sigo á donde quiera que vayas, si persistes en ocultarme la causa de tu inexplicable conducta.

Y en esto cogió del brazo al barón que se dejó llevar maquinalmente por su amigo.

—¿Algún negocio desgraciado? preguntó aquel al barón que guardaba el más riguroso silencio.

—No, contestó el barón.

—¿Pues entonces?...

—Mucho peor!

—Hombre, cuéntame...

—¡Y cómo he de contar mi deshonra! exclamó con voz sorda el barón rechinando los dientes como un loco poseído de la rabia.

—¡Tu deshonra!

—Sí, amigo mio, y voy á matar á los infames adúlteros!

—¿Don Enrique tal vez? preguntóle en voz baja el amigo.

—¿Cómo! El mundo sabe mi deshonra!

—Era de prever, hombre: tú olvidando por completo á tu esposa y entregado tal vez á otros amores...

—Falso! gritó el barón.

—Al menos así lo creía todo el mundo.

—Oh!

—Además, aun cuando así no fuese, la galantería de don Enrique no podía menos de producir sus efectos en una mujer joven y olvidada de su marido.

—¡Dios mio! murmuró el barón. Yo, solo yo tengo la culpa de ello.

El barón recordó entonces que por dos veces Amalia le había echado en cara su abandono, y no pudo menos de reconocer la manera poco decorosa y asaz brusca con que habían terminado aquellas escenas.

Su corazón disculpaba hasta cierto punto la conducta de su esposa; pero tampoco podía olvidar que su honra estaba pisoteada á los ojos del mundo, y ya que tales razonamientos no podían disuadirle de que era preciso vengar tal agravio, modificó á lo menos sus proyectos de venganza.

—Aun cuando yo pudiera perdonarla á V., señora, sería imposible que el mundo á quien debemos cuenta de nuestras acciones, pudiera olvidar jamás la conducta de la que fué esposa del barón de Espinosa.

—Amalia ni siquiera intentó defenderse ni aun atenuar la imperdonable falta que habia cometido.

—Y en verdad que le hubiera sido imposible.

Cierto que la conducta del marido habia sido el origen de la falta de Amalia que tan valerosamente habia defendido su virtud, ahogando la voz de su corazón amante en presencia de Aulfo; pero ella comprendió muy bien que ni las faltas de uno de los esposos no serán capaces á justificar nunca las faltas del otro.

La imperfección de nuestra naturaleza y el ardor de las pasiones que nos ciegan, son circunstancias atenuantes de una falta cuando es juez el corazón humano; pero siempre es condenable semejante acto.

Aquella terrible escena no podía menos que desgarrar el corazón de la desdichada Amalia cuyo dolor era profundo.

El barón por su parte tambien sufría, y por

VINO bi-digestivo de CHASSAING contra las DIGESTIONES difíciles

MALES DE ESTÓMAGO — CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES — Exibir la firma CHASSAING

PARIS, 6, Avenue Victoria y en las Farmacias

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona



Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Río de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Pacífico.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander: Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guardia.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 15 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salíó de puerto de Barcelona el día 11 de Abril.

EL VAPOR PROVENCE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.º clase, 160 duros—2.º 100 duros.—3.º 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

REAL COLEGIO

San Lorenzo del Escorial,

favorecido con la soberana protección de S. M. la Reina Regente

Y DIRIGIDO POR LOS Padres Agustinos.

Este acreditado Centro de Enseñanza, por las favorables condiciones de la localidad, por la amplitud sin rival del edificio, hoy alumbrado con luz eléctrica, por lo completo de su material de enseñanza y por el carácter religioso de su numeroso profesorado, ofrece las condiciones más favorables para la educación moral, física y científica de la juventud.

Enseñanza: Está dividida en tres grupos: 1.º Primaria superior. 2.º Segunda Enseñanza, ó Bachillerato. 3.º Preparatoria para Derecho y Facultad de Filosofía y Letras. En este tercer grupo solo se admite a los Sres. Alumnos que han cursado la Segunda Enseñanza en este Colegio, distinguiéndose por su aplicación y buen comportamiento.

Pension. Los caballeros Alumnos del primer y segundo grupo abonarán, por trimestres adelantados, a razón de mil pesetas por curso completo; los del tercer grupo mil quinientas. Por las asignaturas de adorno, Lenguas, Música y Dibujo pagarán honorarios convencionales, según el número e importancia de las clases a que deseen asistir.

Para los señores Alumnos extranjeros y para lo peninsulares que por cualquier circunstancia quieran permanecer en el Colegio durante las vacaciones del verano, el P. Director del Establecimiento, previo acuerdo con las familias interesadas, se encargará de organizar expediciones científicas enderezadas, no solo a procurar honesto esparcimiento a los jóvenes estudiantes, sino también a satisfacer las exigencias de su salud y completar su educación social mediante los medios que proporcionan los viajes de instrucción y de recreo.

Los que deseen informes más completos pueden dirigirse al señor Director del Real Colegio del Escorial (Madrid) el cual proporcionará a los que le pidan el Reglamento detallado.



Las Píldoras del Dr. Ayer

son un remedio inmejorable para constipación, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del

ESTÓMAGO, HIGADO Y RÍONES.

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar a la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Píldoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Se venden en las principales farmacias y droguerías.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para los promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el más famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, croup y las enfermedades pulmonares repentinas a que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchos veces la tisis y siempre retarda su progreso; y aun en los periodos avanzados de la enfermedad alivia la molesta tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre a mano para un caso imprevisto o emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Se venden en las principales farmacias y droguerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.

—Señora, tenga V. la bondad de escucharme.

Amalia quedó petrificada al oír aquel tono misterioso y severo de su marido.

Entonces sospechó la causa de la escena que iba a tener lugar, y su rostro volvió de repente pálido como la cera y se puso a temblar como un azogado.

—Escúcheme V. con atención, volvió a decirle su marido; seré muy breve.

—¡Dios mío! murmuró Amalia, dejándose caer en un sillón, frente a frente de su marido.

—Señora, no vengo a pedir cuenta de mi honra que V. ha escarnecido, porque sé que no puede devolvérmela, dijo solemnemente el barón.

—¡Por piedad!

—V. comprenderá, señora, continuó el barón interrumpiéndola, que V. no debe permanecer siquiera un instante en la casa que ha deshonrado.

Amalia prorumpió en amargos sollozos y, cayendo de rodillas a los pies de su ultrajado marido, no tuvo aliento sino para decir:

—¡Perdón!

Los consejos de su amigo contribuyeron mucho a ello y ya que no estuviese completamente en calma, se hallaba en estado de juzgar las cosas desapasionadamente.

Volvió a su casa resuelto a hablar a su esposa.

Cuando llegó el barón, estaba ya en ella la infeliz Amalia, que se hallaba bien agena de sospechar lo que ocurría.

Amalia quedó sorprendida al ver entrar al barón en la estancia, impresas en el rostro patentes señales de terrible cólera.

La primera idea que se le ocurrió, fué que se habria enojado por haberla encontrado fuera de casa.

Así es que miró al barón con cierto aire de tranquilidad que por el pronto desconcertó a éste.

Ambos guardaron silencio por algunos momentos.

Al fin el barón tomó asiento en un butaca y con voz ronca pero severa, le dijo:

podían hallarse las pruebas de su culpabilidad.

Amalia se dejó olvidada una de estas cartas encima de una cómoda, en ocasión en que por casualidad su marido entró en la sala.

El barón abrió maquinalmente el papel, y difícil sería pintar su desesperación al tener noticia tan clara y patente de su deshonra.

XX.

Amalia había salido de casa.

Lo primero que se le ocurrió al barón fué pensar que Amalia habria ido a la casa de su amante, y llevado de su furia y meditando tomar una ejemplar venganza, tomó un par de pistolas y salió en dirección de la casa de don Enrique.

Los ojos se le saltaban de sus órbitas y en su rostro se revelaba a las claras algo extraordinario en él.

Hé aquí porque, interin caminaba abismado en sus proyectos de venganza hacia la casa de don Enrique, fué detenido por uno de